

Thalwil ist seit 30 Jahren närrisch

THALWIL. Die Fasnachtsgesellschaft feiert ihr 30-Jahr-Jubiläum. Ehrenpräsident Lukas Baur und der amtierende Präsident Urs Bühlmann schauen auf die vergangenen Jahre zurück und erzählen, wie sich die Fasnacht in Thalwil verändert hat.

CAROLE BOLLIGER

Runde Tafeln mit der Zahl 30 hängen überall im Restaurant Zum Grundstein in Thalwil. Sie erinnern an das 30-Jahr-Jubiläum, das die Fasnachtsgesellschaft Thalwil dieses Jahr feiert. Urs Bühlmann, Gastronom im «Grundstein», ist seit 15 Jahren Mitglied der Fasnachtsgesellschaft, seit zehn Jahren amtiert er als Präsident. Zusammen mit seinem Vorgänger, dem Ehrenpräsidenten Lukas Baur, schaut er auf die vergangenen 30 Jahre zurück.

Angefangen hat alles im Frühling 1984. Der damalige Gemeinderat und Redaktor des «Thalwiler Anzeigers», John Intrass, feierte gerne. Er ergriff die Initiative und gründete mit ein paar Freunden die Fasnachtsgesellschaft Thalwil. Gleich mit im Team war Lukas Baur. Der gebürtige Solothurner ist als Fasnächtler aufgewachsen. Das fehlte ihm, als er nach Thalwil kam – bis die Fasnachtsgesellschaft gegründet wurde. «Zuvor gab es zwar eine fasnachtsähnliche Veranstaltung, organisiert von der katholischen Kirche, aber eben keine richtige Fasnacht», sagt Baur.

Uslumpete und Nachthemdliball

Ein Jahr nach der Gründung fand der erste Fasnachtsumzug statt. In den Anfangsjahren waren die verschiedenen Fasnachtsanlässe – Umzug, Beizen-Fasnacht, Schnitzelbank, Maskenball, Nachthemdliball und Mottoparty – sehr gut besucht. Vor etwa zehn Jahren nahm das Interesse bei der Thalwiler Bevölkerung



Urs Bühlmann (links), Präsident der Fasnachtsgesellschaft, und Lukas Baur, Gründungsmitglied und Ehrenpräsident. Bild: Kurt Heuberger

aber immer mehr ab, und so finden seither nur noch der Nachthemdliball und die Uslumpete statt. «Wir hatten immer weniger Teilnehmer und Zuschauer. Deshalb haben wir den Fasnachtsumzug 1996 zum letzten Mal durchgeführt», erzählt Lukas Baur. Auch fanden sich immer we-

niger Wirte, die sich an der Beizen-Fasnacht beteiligten. Vier Jahre später führte der neue Präsident, Urs Bühlmann, den Kinderumzug ein. «Für Kinder gab es einfach kein Fasnachtsangebot. Das wollten wir ändern», sagt Bühlmann.

Kurz vor dem Aus

Lukas Baur, der 15 Jahre lang Präsident der Fasnachtsgesellschaft war, erinnert sich an die erste Durchführung. «Wir sind einfach losgelaufen, nach und nach stiessen mehr verkleidete Kinder dazu – bis es etwa 50 waren. Damals waren die Sicherheitsbestimmungen noch nicht so streng. Wir haben selber Polizei gespielt und den Verkehr aufgehoben.» Der Kinderumzug war und ist noch heute sehr beliebt bei den kleinen Fasnächtlern. Zwei Guggen und drei Fasnachtswagen begleiten jedes Jahr die 200 bis 300 Mädchen und Buben, die am Umzug mitlaufen.

Vor zehn Jahren stand die Fasnachtsgesellschaft Thalwil kurz vor dem Ende. Drei Vorstandsmitglieder traten kurzfristig aus dem Vorstand aus. Da die restlichen aber zusammenhielten und dank der Unterstützung der Wöschwiiber – sie sind eine Untergruppe der Fasnachtsgesellschaft und feiern nächstes Jahr ihr 30-Jahr-Jubiläum – konnte die Fasnacht gerettet werden. Urs Bühlmann bezeichnet die Fasnachtsgesellschaft heute als aktiven Verein. «Wir sind keinesfalls am Aussterben», sagt er.

Als Segen für den Verein sieht Urs Bühlmann das Wagenbauteam, die Kanonebutzer Bolzer, die 2008 gegründet wurden. Seit einigen Jahren organisiert die Gruppe die Uslumpete, die von Fasnächtlern aus der ganzen Region besucht wird. Seit Jahren ein wichtiger Teil der Thalwiler Fasnacht ist auch die einheimische Gugge Art-Rose, die nächstes Jahr ihr 35-Jahr-Jubiläum feiert.

FASNACHT THALWIL

Das Jubiläumsprogramm der Fasnachtsgesellschaft steht unter dem Motto «Thalwil 30 Jahre närrisch» und hat etwas für jeden zu bieten. Am Samstag, 8. März, findet der **Chinderumzug** statt. Ab 13 Uhr sind die Nummernabgabe im Plattentreff und das Kinderschminken. Start ist wie jedes Jahr bei der Platte um 14 Uhr. Im Umzug gehts zum Chilbiplatz in die Schützenhalle, wo auf die kleinen Fasnächtler eine Kinderdisco wartet. Um 16.16 Uhr werden die besten Masken prämiert. Zum Schluss

der Fasnacht laden die Kanonebutzer Bolzer am Freitag, 14. März, ab 19 Uhr zur **Uslumpete** in die Schützenhalle ein. Mit dabei sind die Guggen Sihltalhäxe, Guggel-Gugger, Art-Rose, Seebrünzler, Albischroser und die Säuligugger. Der **Nachthemdliball** findet am Freitag, 21. März, im Restaurant zum Grundstein ab 19 Uhr statt. Am Samstag, 8. November, feiert die Fasnachtsgesellschaft Thalwil ihr grosses 30-Jahr-Jubiläum in der Schützenhalle. Das Fest startet ab 19 Uhr. (bol)